

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El CHN dispondrá a principios de 2017 de un segundo quirófano en el área de partos

La instalación permitirá realizar simultáneamente dos cesáreas, evitando traslados de las pacientes a los quirófanos generales y depender de su disponibilidad

Jueves, 28 de julio de 2016

El CHN dispondrá de un segundo quirófano en el área de partos, que estará en funcionamiento a principios de 2017, lo que permitirá realizar dos cesáreas simultáneamente en la Unidad de Partos, evitando así traslados de pacientes al área quirúrgica general o eventuales demoras en función de la disponibilidad en esta última.

Las obras comenzarán este mes de agosto, y cuentan con un presupuesto de 218.755 euros, de los que 101.255 se destinarán a los trabajos de adecuación de uno de los paritorios para que pueda ser utilizado también como quirófano, y el resto, 117.500 euros, para el equipamiento de la instalación, con la adquisición de una mesa quirúrgica, una sistema de anestesia y brazos de techo y lámpara quirúrgica, entre otros elementos.

De esta manera, se conseguirá una mayor rapidez en la actuación del personal sanitario en las cesáreas urgentes, con una con una mejor utilización de los recursos tanto materiales como humanos, al encontrarse en la misma zona de trabajo.

Por otra parte, también se va a proceder a una reestructuración en la Unidad de partos, mejorando las instalaciones, con el acondicionamiento de las siete salas de dilatación, y las prestaciones en la atención al parto de bajo riesgo, práctica recomendada tanto por el Ministerio de Sanidad como por la OMS, cuyo objetivo se basa en no movilizar a las mujeres y realizar todo el proceso de dilatación, parto y puerperio inmediato de manera integral en dichas salas. Paralelamente, se van a actualizar y revisar los protocolos y procedimiento de la Unidad de partos, así como los circuitos de actuación para continuar prestando cuidados de calidad en los nacimientos.

4.072 partos el pasado año

En 2015, el Complejo Hospitalario de Navarra registró un total de 4.072 partos, con una tasa de cesáreas del 15%, la segunda más baja de toda España, tras el País Vasco; la operatoria obstétrica (fórceps, ventosa, espátula) constituye el 17%. Cabe recordar que desde hace más de 10 años, se lleva a cabo un programa de versiones cefálicas para colocar a bebés que vienen de nalgas en posición cefálica, con una tasa de éxito del 60%. En 2015 se realizaron 114 de estas prácticas, todas ellas en el quirófano destinado a cesáreas. Estas actuaciones implican

que en bastantes ocasiones se necesite un segundo quirófano, cuya disponibilidad puede no ser inmediata, lo que origina una mayor movilidad tanto de pacientes como de profesionales.

La adecuación de este nuevo quirófano permitirá, además, su utilización en lugar de un paritorio para determinados partos que pueden convertirse en cesárea o en una intervención quirúrgica, sin necesidad de trasladar a la paciente al único quirófano existente hasta ahora, que podría, además, estar ya ocupado.